

COMMISSION CULTURE

Date et lieu : 18/01/2024

Rdv parvis de la maison des étudiants, bâtiment a6, 1 rue neuma
Fechines Borges, puis a 14h45 en salle de réunion du bâtiment a4

Present.e.s : Nelly MARTIN, Hélène FORTIN, Isabelle FORTUNE, Chloé FREYGNAC-VERDIER, Laura HAY, Pascale LARIGAUDERIE, Matthieu LEE, François LUMINEAU, Eric MARCEAU, le méta cdn (Pascale DANIEL-LACOMBE, Elodie MORIN, Antonin VULIN, William LAMBERT)

Excuse.e.s : Claire BEAUSSE, Céline BERGEON, Mathilde CARRIVE, Faustine LANDREAU, François BRIZAY, Laurence ELLENA.

Invite.e.s : associations étudiantes.

DIALOGUE AVEC LES REPRESENTANTS DU MÉTA

- Après une visite très instructive du chantier des futurs locaux du Centre Dramatique National, le *MetaUP* sur le campus de l'Université. Un temps d'échange avec commission culture et vie associative et l'équipe du Meta a permis de faire connaissances des possibilités de collaborations pédagogiques, scientifiques et associatives. Une liste des personnes à contacter au sein de de SHA sera envoyée pour échanger sur les possibilités de mise en place de projets et d'évènements communs.
- Plusieurs collègues de l'UFR SHA département et laboratoires se sont déjà rapprochés du MétaUP : Département de Musicologie, CFMI, CRIHAM,
- Le laboratoire MIGRINTER confirme que les chercheurs seraient intéressés par le centre du Méta, pour la possibilité d'avoir des chantiers de création avec des artistes (ex projet de vidéo-Mapping)
- Les Géographes qui organisent le Festival Printemps des Cartes (depuis 2018) sont aussi intéressés par les aspects esthétiques et visuels qui pourraient être sujet et objets étudiés au Méta.

Le méta se propose de mettre en relation les laboratoires avec des artistes.

- La possibilité de travailler avec les géographes qui organisent des « café-géo » ou l'on discute d'un sujet. Évènements ouverts à tous qui peuvent drainer beaucoup de monde et en dehors de la Maison des Étudiants, il n'y a pas vraiment de locaux destinés à ces manifestations : Le méta pourrait être un lieu tout à fait approprié.

- Un membre d'associations étudiantes explique que les associations d'histoire, histoire de l'art et psychologie organisent des conférences et pourraient utiliser le méta comme lieu d'échange, qui de plus, est stratégiquement bien situé.
- L'assesseur, propose aux membres du Méta de visiter l'hôtel Fumé, la BUMF, de démultiplier les rencontres dans les mois à venir.
- Les membres du Méta expliquent qu'il est dans un premier temps judicieux de partir sur des manifestations simples, rebondir sur les temps forts du calendrier. Démarrer de l'existant pour le développer, l'enrichir tout en apprenant à se connaître, échanger et travailler ensemble.

Quelques manifestations sont programmées à partir de septembre/octobre par le Méta et reviendront vers nous afin de bâtir la saison.

Il est également annoncé, que les détenteurs de la carte culture peuvent accéder aux spectacles à tarif préférentiel et que des tarifs de groupe sont possibles.

BUDGET 2023-24

Enveloppe culture en SHA en 2024 : 1000€, (2023 : 2850€)

Fresques programmées (2 sur le A4) : -400€

Prévisions de dépenses

Fournitures et frais liés aux expos : -50€ (En 2023 : 79,83€)

Étudiants RI, café asso prévu en février : -50€

Fête de Rentrée septembre 2024 : -500€ (En 2023 : 707,99€)

Enveloppe Vie associative en 2024 : 1700€, (2023 : 3800€)

APP asso, décembre 2023/janvier 2024 : 0€ (Aucune demande de faite)

Prévisions de dépenses

AAP asso, février/mars 2024 (à programmer) : ?

Fête de Rentrée septembre 2024 : -500€ (En 2023 : 707,99€)

Un membre d'association étudiante demande comment seront réinjectés les 1700€ s'ils ne sont pas utilisés ?

Etant donné le contexte financier difficile de l'établissement, l'Assesseur propose que cette enveloppe puisse être en partie dédiée aux associations lors de la fête de l'UFR (septembre 2024), et alimenter des événements, redynamiser des espaces dédiés aux étudiants (achat matériel...)

APPEL A PROJET

- L'AAP ouvert pour la période de décembre 2023-janvier 2024 n'a fait l'objet d'aucune demande.
- L'hypothèse de lancer un nouvel AAP aux associations étudiantes, dont la période est à définir, est proposée, mais les associations étudiantes soulignent qu'il serait judicieux de reprogrammer une date rapidement (février-mars) compte tenu de l'arrivée proche des vacances d'été.
- Il est annoncé par un membre d'association étudiante, le projet d'organiser une « soirée de gala » (en tenant compte du cadrage), période et thématique à finaliser. Pour diffuser l'info se rapprocher du service communication.

CALENDRIER DES EXPOS EN ÉVÈNEMENTS

Le calendrier (en pièce jointe) est quasi bouclé jusqu'à fin novembre 2024 (pour le centre-ville)

- Un membre de la commission avise l'Assesseur d'un projet d'exposition sur le thème « Ville au pied du mur Calais ».

Cette exposition sera basée sur des panneaux de photos.

Il est proposé de fixer cet évènement sur le calendrier entre décembre 2024 et mai 2025.

- Culture scientifique :

Festival Filmer le travail	9 > 18 Février 2024
Festival Bruits de langues	Mars 2024
Festival A Corps	5 > 12 avril 2024
Pint Of Science	13 > 16 mai 2024
Festival Printemps des Cartes	23 > 26 mai 2024

QUESTIONS ET INFORMATIONS DIVERSES

- Un rappel est fait aux associations étudiantes de leur obligation de mettre à jour les documents pour la tenue des dossiers « Associations étudiantes » et de les envoyer à la secrétaire de Direction de l'UFR SHA en charge de leur suivi.
- Des étudiants en Master Anthropologie ont fait une demande auprès de l'assesseur pour la création et l'hébergement d'une future association étudiante. Pour la création, ils ont été redirigés vers la préfecture (après de laquelle la création juridique se fait) et vers des associations s'étant récemment relancées. La procédure d'hébergement leur a été communiquée et les démarches sont en cours.
- L'association étudiante les Philojuristes a informé de son changement d'adresse mail.

PROCHAINS RDV

- Commission culture initialement programmée le 08/02/24 sera décalée en raison de la faible actualité du moment et sa proximité avec celle d'aujourd'hui.
- Dernière Commission culture du semestre : 20/06/24